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3月 30日，记者从成都高新
区获悉，由美中医药开发协会中
国分会（SAPA-中国）主办，成都
高新区管委会支持的“SAPA-中
国（成都）年会 —— 中国生物医
药产业发展的机遇与挑战”将于
4 月 6 日—7 日在四川成都举
行。大会将围绕中国制药和生

物技术发展的生态体系、药品创
新的策略及国际最前沿科学技
术等主题，举办高层论坛、专业
研讨会、项目对接、融资推介、企
业展示等系列活动。

据悉，SAPA 是北美最为活
跃、规模最大的以华人为主的生
物医药专业组织，目前在全球有
8000多名会员，为推动全球医药
产业发展发挥着积极作用。

会议为期 2 天，内容覆盖医
药产业源头创新、应用研究、临
床、商业化、投融资等，2000 余
名来自全球顶尖科研机构的学
者以及大型跨国制药及生物技
术创新企业领军人物齐聚成都
高新区。

近年来，成都高新区坚持产
业链、创新链、资金链和人才链
深度融合，聚焦产业创新策源能

力持续发力。产业链方面，阿斯
利康中国西部总部启动运营，
GE医疗中国精准医疗产业化基
地等世界 500 强企业项目相继
落地，累计培育欧林生物等 10
家企业上市及过会；创新链方
面，顺利完成国家重大新药创制
试点示范基地一期建设，累计汇
聚国家精准医学产业创新中心、
天府锦城实验室（前沿医学中

心）等全生命周期产业链功能平
台达 109 个；资金链方面，聚焦
生物医药研发周期长、资金需求
大的问题，推动君联资本等头部
基金加速落地，组建生物医药领
域产业基金8支、总规模达80亿
元，新设立首期规模 10 亿元的
精准医学产业创新基金，已在谈
立项 22 支基金总规模共计约
420亿元。

SAPA-China年会将在成都高新区开幕：共谋生物医药产业发展
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3月 29日，百度集团副总裁
袁佛玉在出席一次公开活动中
表示，百度新一代大语言模型、
生成式AI产品文心一言将根本
性地改变云计算市场游戏规
则。因为大模型和生成式AI的
突破，全球性“AI再造”已经拉开
序幕，跟不上的企业将彻底失去
未来的竞争力。

袁佛玉在演讲中称，“文心一
言是百度技术积累的阶段性成
果。我们在人工智能领域已投入
13年，研发投入高达千亿元。如
果没有这些投入，根本就不可能
出现文心一言这个大模型。”百度
一直身处人工智能浪潮之中，对
行业的变革有着敏锐的嗅觉。
2022年 9月，百度CEO李彦宏就
指出，人工智能在技术层面和商
业层面都发生了方向性改变。技

术层面的方向性改变是AI从理
解内容迈向生成内容，也就是今
天大热的生成式AI。

“我们对当下的判断是，因
为大模型和生成式AI的突破，全
球性AI再造已经拉开序幕。跟
不上的企业将彻底失去未来的
竞争力。”袁佛玉表示，文心一言
将与百度搜索、小度、Apollo自动
驾驶等业务融合。“但更大的故
事是云计算。文心一言将根本
性地改变云计算市场的游戏规
则，百度智能云有信心成为引领
者。”

人工智能科技革命，尤其是
生成式AI的兴起，将给生产经营
效率与用户体验效果带来“双
效”提升，将彻底改变所有行业，
加速实现社会“智能化跃迁”。
首先是生产经营效率将极大提
高。生成式AI已经可以写合同、
写PPT、写投资研报等。接下来，

多模融合的生成式AI会重塑生
产全流程。其次，用户体验效果
将显著提升。基于生成式AI的
数字人和个性化助理将协助人
类解决健康、理财、法律等问题，
让人机交互界面更自然、友好。

基于文心一言的能力，百度
智能云将帮助千行百业实现 AI
再造。比如企业办公场景中的
PPT 制作，AI 做出一份格式精
美、内容丰富的PPT，可能只需要
几分钟。在电商服务领域，直播
间已经成为品牌营销的标配。
基于文心一言大模型的能力，百
度智能云可以帮助电商客户自
动创造直播脚本，完成脚本到数
字人开播等全流程。这对中小
企业来说是非常大的好消息。

技术的进步，必然伴随着技
术生产范式的升级。今天的 IT
技术栈，已经变成了适配人工智
能技术发展的四层架构：芯片、

框架、模型、应用。百度是全球
唯一在这四层架构的各个层面
都拥有领先自研产品的公司。
袁佛玉表示，“四层架构都有的
优势是每一层通过反馈不断相
互加强，端到端的优化，显著提
升效率、降低成本。”

百度智能云的核心理念也正
是这四层架构，这使得百度智能
云成为目前国内唯一训练出生
成式大语言模型的云，这个大语
言模型就是文心一言。与此同
时，文心一言的服务也会通过百
度智能云对外提供。

袁佛玉认为，以文心一言为
代表的生成式AI大模型将给云
计算行业带来根本性改变。云
计算的主流商业模式将从 IaaS
（基础设施即服务）变为 MaaS
（模型即服务）。过去，企业在选
择云厂商时更多关注算力、存储
等基础云服务。现在，他们更关

注框架、模型的质量，以及芯片、
框架、模型、应用这四层之间协
同是否高效。

未来，开发者只需基于大模
型开发业务，不用关心其他技术
细节。“基于大模型开发，速度更
快，成本更低。这会推动整个云
计算市场进入新型云计算阶
段。传统云和智能云将完全划
清界限。不是智能化的云不是
好云。百度智能云也会因为文
心一言，有机会成为新型云计算
供应商的引领者。”

中国拥有全球最先进的产业
链，会产生大量真实的行业需求
和用户反馈，进而推动生成式AI
持续进化。随着生成式AI在金
融、教育、医疗、交通、能源等重
点领域的不断深入，模型即服务
（MaaS）将催生万亿元级别的新
市场，并为人们的生活带来更多
幸福感。

百度智能云引领新型云计算 MaaS催生万亿元新市场
肖度

1978年，我国汽车产量仅为
14.9万辆，占当年世界汽车产量的
0.4％；而2022年，中国已然成为
世界第一汽车制造大国，汽车产
量高达2702.1万辆，连续12年稳
居全球第一，汽车产业已成为中
国国民经济的重要支柱产业。在
行业高速发展的背景下，十和田
集团在董事长朱恒锋的带领下，
不断创新，持续发展，并携手行业

内多家企业共同发展，助推当地
经济实现高质量发展。

2008年，朱恒锋加入十和田
集团并担任董事长。在群雄争霸
的年代里，朱恒锋率先提出“双向
合作、携手共赢”的战略。对外，
他积极响应政府保护环境的号
召，抢抓机遇，相时而动。例如以
前的汽车贸易城沿花溪大道而
建，不利于城市的生态环保，于是
2011年，在其他企业尚在犹豫之
时，他响应省、市“打造花溪十里

河滩湿地公园”的号召，带领集团
率先迁往孟关国际汽贸城。随后
他又带领集团融资2亿元，先后建
设了多个汽贸城4S店，这些门店
不仅在短短一年内就正式运营，
且门店收入连续多年大幅增长。
如今回首，其实早在花溪项目，十
和田就已成为业内的“领头羊”。
对内，朱恒锋选择与经销商携手
共赢，制定一系列利好经销商的
政策，增强对经销商的发展指
引。为方便经销商获得最新资

讯，他成立了贵阳市汽车经销商
商会，为会员创造交流行业信息、
市场动态的平台，并及时解决经
销商在经营过程中遇到的各种困
难。商会的成立不仅促进了公司
业绩的大幅提升，还带动了行业
的健康可持续发展。朱恒锋用成
效向大家证明了“双向合作、携手
共赢”的可行性与成功路径。

此后，朱恒锋一直秉持着这
一原则，积极树立企业的良好社
会形象，带领集团荣获多个奖

项。此外，由他牵头成立的贵阳
市汽车经销商商会在西南地区的
影响力更是不容小觑，为提振全
市经济作出了重要贡献。同时，
因其对行业作出的重要贡献，朱
恒锋也被中国汽车流通协会邀请
成为会员。谈起经营思路，朱恒
锋表示，“携手共赢是市场的不变
法则。”在朱恒锋的共赢理念下，
十和田集团将肩负起更大的责
任，未来也必将影响更多的企业，
带动整个行业共同进步。

十和田集团朱恒锋：携手共赢，打造共同平台
海梓

寒冬已尽，草木葱茏，在这
个孕育生命的季节，第七届中国
人因工程高峰论坛近日在上海
召开。以“铸魂大国重器，共创
美好未来”为主题，为期两天的
高峰论坛吸引了18位两院院士、
2 位英雄航天员聂海胜和刘旺，
以及人因工程领域专家学者、设
计创新领域专家、相关科研院所
及企事业单位代表 1200 余人相
聚浦江之滨，围绕推进人因工程
理论探索和学科交叉，支撑国家
战略、服务地方经济等主题，进
行深入研讨。

开幕式上，上海交通大学副

校长朱新远介绍到场主要嘉宾
和论坛简要情况。上海市副市
长解冬发表致辞。中国科学院
院士、上海交通大学校长丁奎岭
也作大会致辞，中国工程院院
士、论坛名誉主席、中国载人航
天工程总设计师周建平致辞并
宣布论坛开幕，上海交通大学党
委书记杨振斌为优秀论文颁奖。

论坛主席、中国载人航天工
程副总设计师陈善广作题为《复
杂人机系统人因安全问题》主旨
报告。报告首先回顾了以往六
届论坛的盛况，接着围绕人因安
全问题，提出了人机冲突假说，
展示了从人、机和系统等各层面
研究的技术路线及成果。

顾逸东院士作大会报告《载
人航天应用及高水平发展思
考》，郭爱克院士作大会报告《脑
和心智的演化观》，航天员聂海
胜作特邀报告《航天飞行任务及
人因问题思考》，蒲慕明院士作
大会报告《大脑可塑性与神经调
控》，胡刚义研究员作大会报告
《潜艇总体设计中的系统人因工
程》，陈勇总设计师作大会报告
《商用飞机单一飞行员驾驶模式
的初步思考》。

与往届高峰论坛不同的是，
本届论坛创新了专题内容和形
式，涵盖优秀论文颁奖、特邀报
告、青年沙龙以及六个人因主题
分论坛报告等环节。论坛还举

办了人因装备展览，17家来自全
国各地的央企民企现场展示了
人因工程领域的先进设备、脑机
接口设备、虚拟现实设备、无人
机等产品，展示了国内最新的前
沿技术。

此外，本届论坛还举行了青
年沙龙，面向未来数智时代进行
人因发展的思想碰撞，在分论坛
上 ，呈 现 了 一 系 列 精 彩 主 题
报告。

本届论坛面向人因安全，体
现学科交叉，促进产研融合，为
政府、学界和企业界代表提供了
一个共商人因工程科学基础研
究、成果转化与产品创新设计的
高层次对话平台。

第七届中国人因工程高峰论坛在上海举行
鲍怀东

论坛主席、中国载人航天工
程副总设计师陈善广作主旨报告


